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N° LNE- 33926  rév. 1 du 07 mai 2019

Délivré par
Issued by

: Laboratoire national de métrologie et d'essais

En application
In accordance with

: Guide WELMEC 8.8 , 2.2, 2.3 et 2.5.

:

: CASIO FRANCE
23 avenue Carnot - Immeuble Iliade - Bâtiment A -  FRA 91300 MASSY

Concernant
In respect of

: Un dispositif point de vente type Premium Application, comprenant un logiciel et une caisse CASIO
type V-R7000, V-R7100 ou V-R200, testé en tant que partie d'un IPFNA.

A point of sale device type Premium Application, including a software and a CASIO Cash Register System type VR-7000 or
VR-7100 or V-R200, tested as a part of a NAWI.

Caractéristiques
Characteristics

: Les caractéristiques essentielles sont données en annexe.

Les principales caractéristiques et conditions d'évaluation figurent dans l'annexe ci-jointe qui fait partie intégrante du
certificat et comprend 6 page(s) en annexe.
Tous les plans, schémas et notices sont déposés au Laboratoire national de métrologie et d’essais sous la référence de
dossier P190952 -1.
The principal characteristics, evaluation conditions are set out in the appendix hereto, which forms part of the approval documents and consists of 6 pages
in annex.
All the plans, shematic diagrams and documentations are recorded under reference file P190952 -1.

Pour le Directeur Général
On behalf of the General Director

Thomas LOMMATZSCH

WELMEC Guide 8.8 , 2.2, 2.3 and 2.5.

Responsable du Pôle Certification
Instrumentation et Technologies de l'Information

Head of the Instrumentation and IT Certification Department
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Cette annexe est bilingue ; le texte original est en français. En cas de problèmes (juridiques), se référer au 
texte français  Aucune réclamation ou aucun droit ne peut provenir de la traduction. 
This annex is bilingual; original wording in French language. By (legal) problems refer back to the text in French 
language. No legal claims or duties can be derived from the translation. 

Historique des révisions de ce certificat 
Revision history of this certificate 

 

La dernière révision synthétise toutes les précédentes révisions. 
The latest revision summarizes all previous revisions. 

N° de révision 
Revision nb. 

Modification apportée 
Modification 

0 (02/02/2018) 
Certificat initial 
Initial certificate 

1 

Pour la caisse type V-R7000 ou V-R7100 : ajout de la version 1.1.0 du module à 
caractère légal ScaleModule V-R7000 pour une utilisation avec un afficheur client de 2 
ou 3 lignes de 20 caractères.  
Checkout type V-R7000 or V-R7100: addition of version 1.1.0 of the legally relevant software 
module ScaleModule V-R7000 for use with a customer display with 2 or 3 rows of 20 characters. 
 

Intégration des caisses type V-R200 (exclues de la version 0 du certificat) utilisées avec 
la version 1.0.0 du module à caractère légal ScaleModule V-R200.  
Addition of checkout type V- R200 (which was excluded from the initial version of the certificate) 
used with version 1.0.0 of the legally relevant software module ScaleModule. 

 
Utilisation de l’appellation générique ScaleModule V-Rxxxx  dans le document pour 
désigner indifféremment ScaleModule V-R7000 ou ScaleModule V-R200. 
Use of the generic name ScaleModule V-Rxxxx in the document to name either ScaleModule V-
R7000 or ScaleModule V-R200. 

 
Simplification de la description des caractéristiques matérielles minimales qui liées au 
type de caisse utilisé.  
Simplification of the description of the minimum material characteristics related to the type of 
checkout. 

 
Ajout de la possibilité de traduction des messages et traduction du certificat en anglais.  
Addition of a possible translation of displayed messages and translation into English of this 
certificate.  

 
Toutes les propriétés de ce dispositif, qu'elles soient décrites ou non, ne doivent pas être contraires à la 
réglementation en vigueur,  à la norme européenne EN 45501, ainsi qu’au guide WELMEC 2.3 relatif à l'examen 
des logiciels utilisés dans les instruments de pesage à fonctionnement non automatique, au guide WELMEC 2.5 
relatif à l’approche modulaire et aux essais des PC et des autres dispositifs périphériques numériques, au guide 
WELMEC 8.8 relatif au système volontaire d’évaluation modulaire, ainsi qu’au guide WELMEC 2.2 relatif aux 
dispositifs terminaux points de vente (TPV), qui sont pris comme référentiel. 
All the properties of this device, whether described or not, shall not be in contradiction with the legislation, with the European 
Standard EN 45501, WELMEC Guide 2.3 for the examination of software used in non-automatic weighing instruments, 
WELMEC 2.5 guide on the modular approach and testing of PCs and others digital peripheral devices, WELMEC 8.8 Guide 

to the voluntary modular evaluation system and WELMEC Guide 2.2 for point of sale (POS) terminal devices, which are used 

as a reference. 
 

 

1. - Description fonctionnelle 
Functional description 
 

Le dispositif Point de Vente type Premium Application ci-après dénommé «TPV Premium Application», est 
constitué du module à caractère légal « ScaleModule V-Rxxxx » installé dans une caisse enregistreuse CASIO 
librement programmable sous environnement Android :  
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- caisse type V-R7000 ou V-R7100 : le module à caractère légal est nommé ScaleModule V-R7000,  
- caisse type V- R200 : le module à caractère légal est nommé ScaleModule V-R200. 

The POS device type Premium Application, hereafter referred to as “Premium Application POS” includes the legally relevant 
software module “ScaleModule V-Rxxxx” which is embedded in a freely Android programmable checkout:  

- CASIO type V-R7000 or V-R7100: the legally relevant software module is named ScaleModule V-R7000, 
- CASIO type V-R200: the legally relevant software module is named ScaleModule V-R200.  

  

Ce dispositif point de vente est destiné à être connecté à un instrument de pesage à fonctionnement non 
automatique (IPFNA) compatible, ayant fait l'objet d'un certificat d’examen UE de type délivré par un organisme 
notifié responsable pour l'examen UE de type en application de la directive 2014/31/UE ou d’un certificat 
équivalent. Le certificat d’examen UE de type de l’IPFNA doit de plus prévoir cette connexion. 
This POS device is intended to be connected to any compatible non automatic weighing instrument (NAWI), having an EU 
type examination certificate issued by a notified body for EU type examination according to directive 2014/31/EU or an 
equivalent certificate. This EU type certificate shall also allow this connection.  
 

Ce module réalise :  
- la communication avec l'instrument de pesage à fonctionnement non automatique, 
- la gestion et le contrôle de validité des informations reçues, 
- la gestion de l'affichage des indications primaires sur les dispositifs d'affichage destinés au vendeur et 

au client (poids net, prix unitaire, prix à payer et symbole des unités utilisées), 
- la présentation des indications primaires, sur le ticket destiné au client, suivant des configurations 

préétablies, 
- des fonctions facilitant le commerce et la gestion telles que : articles non pesés, totalisation, annulation, 

duplicata, informations additionnelles, etc. qui n’interfèrent pas avec les indications primaires relatives à 
l’association de l’instrument de pesage avec le TPV. 

This legally relevant software module performs: 
- communication with the non-automatic weighing instrument, 
- management and validity control of the information received,  
- management of the display of primary indications on devices provided for the seller and the customer (net weight, 

unit price, price to pay and symbol of the units that are used),  
- presentation according to pre-established templates of the primary indications on the ticket which is provided to the 

customer,  
- functions which facilitate trade and management such as: non weighed articles, totalization, cancellation, duplicate, 

additional information, etc. Those functions do not interfere with the primary indications from the NAWI connected 
with the POS device.     

 

Le module ScaleModule V-Rxxxx  est constitué de l’ensemble des modules soumis au contrôle légal. Ses 
versions utilisables sont décrites ci-après.  
ScaleModule V-Rxxxx is constituted from all the legally relevant software parts. Its version that can be used for legal 
purposes are described below.  
 

Il fonctionne avec l’application d’encaissement Caisse Premium. La correspondance entre les versions du 
module à caractère légal et de l’application d’encaissement est décrite ci-après.  
The module works with non relevant POS software called Caisse Premium. The correspondence between the versions of the 
legally relevant software module and non relevant POS software is described below.  
 
Protection 
Protection 

La protection de la partie de logiciel à caractère légal est assurée par une somme de contrôle (checksum)  
type  SHA-256. 
The protection of the legally relevant software module is ensured by a SHA-256 checksum.  
 
A chaque mise en œuvre du module à caractère légal, celui-ci procède à une vérification de la somme de 
contrôle contenant les données et fonctions soumises au contrôle légal. Si la somme calculée n’est pas égale à 
la somme de contrôle certifiée, soit le module ne peut pas être installé sur la caisse, soit il ne se lance pas. Dans 
ce dernier cas, la connexion à la balance est désactivée. Seuls les articles non pesés ou pesés manuellement 
sont accessibles.  
Each time the legally relevant software module has been run, its checksum is controlled. If the calculated checksum is not 
equal to the certified checksum, either the module cannot be set up or it does not start. In that case, the connection with the 
scale is disabled. Only non-weighed articles or manually weighed articles can be used.     
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Le programme est protégé contre les modifications pouvant être réalisées avec des outils logiciels communs par 
la somme de contrôle suivante : 
The computer program is protected against modifications that can be made with common software tools with this checksum: 
 

LOGICIEL SOUMIS AU 

CONTROLE LEGAL 
LEGALLY RELEVANT 

SOFTWARE MODULE 

VERSION 
VERSION 

SOMME DE CONTROLE  
CHECKSUM 

ScaleModule V-R7000 
1.0.0 fe852dd52ea2283589a1179a373ac24f7c71409b66e3cc35e1831a1e716fc197 

1.1.0 787d627a3d48925c19dcbda203f1367b10867ff490eb32bd2549c9131bb68289 

ScaleModule V-R200 1.0.0 c5ff159e700c4d6504721a8eec04e14764edad22c19a9d91ae891afc4a626544 

 
Il est possible de vérifier la version du module ScaleModuleV-Rxxxx, ainsi que la version de l’application 
d’encaissement, lors du démarrage de cette application : un ticket est imprimé automatiquement avec les 
informations.  
Both versions of ScaleModuleV-Rxxx and Caisse Premium can be checked when starting the application. A ticket is 
automatically printed with the information.  

 
L’ensemble des informations d’identification (version et somme de contrôle du module à caractère légal) est 
également consultables en cours d’utilisation, avec les droits du responsable du point de vente. Pour cela, le 
chemin d’accès est le suivant depuis l’application d’encaissement : 

- Mode  Paramètre (tab)  Programmation autre  Périphérique  Liste des applications installées  
- Faire défiler l’affichage jusqu’à ScaleModule 
- Appui sur Checksum. 

Les informations apparaissent à l’écran. Il est également possible de les imprimer. 
The complete identification of the legally relevant software module (version and checksum) is also available during use of the 
POS software, with the rights of the manager, by following this path: 

- Mode  Parameter (tab)  Other programmation  Device  Applications list 
- Scroll to ScaleModule 
- Press Checksum.  

 
Fonction tare 
Tare function 
 

Le module ne gère pas les tares prédéterminées.  
The module does not handle preset tare.  
 

Pesée manuelle 
Manual weighing 
 

La saisie manuelle du poids est possible. Elle est repérée par la mention « MANUEL »  ou « MAN » sur les 
affichages et « MANUELLE » sur le ticket imprimé. 
Manual entry of weight is possible. It is displayed with “MANUAL” or “MAN” and printed with “MANUAL” on the receipt.   
 

Calcul du prix 
Price calculation 
 

Le calcul du prix est réalisé par le logiciel à partir de la valeur de la masse pesée envoyée par l’instrument de 
pesage connecté.  
Price to pay is calculated by the software with the weight information sent by the connected weighing instrument.  

 
Affichage des indications 
Display of indications 
 

Dans son fonctionnement avec des articles pesés, l’afficheur client indique les indications primaires de l’article 
pesé ou pesé manuellement en plus de sa désignation jusqu’à ce que le vendeur ait validé ces indications sur la 
fenêtre temporaire sur son afficheur et que l’article ait été retiré du plateau de l’instrument de pesage. L’afficheur 
client indique ensuite :  

- sur un afficheur de 3 lignes de 20 caractères, le sous-total du ticket en cours, le libellé de l’article et le 
prix à payer correspondant, jusqu’à la réalisation de la transaction suivante ;  
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- sur un afficheur de 2 lignes de 20 caractères, le libellé de l’article et le prix à payer correspondant, 
jusqu’à la réalisation de la transaction suivante.   

When operating with weighed articles, the customer display shows the primary indications either of the weighed article or of 
the manually weighed and its designation until the seller validates these indications on the temporary window on its display 
and removes the article from the weighing instrument. After that it shows: 

- on a display of 3 rows of 20 characters : the subtotal of the current ticket, the designation of the article and its price 
to pay, until the completion of the next transaction; 

- on a display of 2 rows of 20 characters : the designation of the article and its price to pay, until the completion of the 
next transaction. 

 
En raison du protocole de communication avec l’IPFNA connecté et des contraintes d’affichage des afficheurs 
clients, le module  ScaleModule V-Rxxxx   ne fonctionne qu’avec des articles dont le prix unitaire est exprimé en 
€ / kilogramme et avec les valeurs maximales suivantes :  

- ScaleModule V-R7000 version 1.0.0 : prix unitaire inférieur ou égal à 9999,99 €/kg et masse pour les 
articles pesés manuellement inférieure ou égale à 99,000 kg ;  

- ScaleModule V-R7000 version 1.1.0 et ScaleModule V-R200 version 1.0.0 : prix unitaire inférieur ou 
égal à 999,99 €/kg et masse pour les articles pesés manuellement inférieure ou égale à 99,999 kg.  

Due to the protocol of the connected NAWI and the limited number of characters available on the customer displays, 
ScaleModule V-Rxxxx only works with articles which unit price is given in €/kilogram and with those maximum values: 

- ScaleModule V-R7000 version 1.0.0: unit price lower or equal to 9999,99 €/kg and mass of a manually weighed 
article lower or equal to 99,000 kg ; 

- ScaleModule V-R7000 version 1.1.0 and ScaleModule V-R200 version 1.0.0: unit price lower or equal to 
999,99 €/kg and mass of a manually weighed article lower or equal to 99,999 kg. 

 
Le TPV Premium Application n’est pas destiné à une utilisation en libre-service.  
Premium Application POS is not intended to be used in self-service.  
 
 

2. - Données techniques – Configuration minimale pour le matériel et le logiciel 
Technical data – Minimum configuration for hardware and software  

 
Le TPV Premium Application est constitué du module ScaleModule V-Rxxxx et d’un terminal point de vente 
composé des éléments suivants : 

- une caisse CASIO type V-R7000, V-R7100 ou V-R200 intégrant un afficheur vendeur,  
- un afficheur client marqué CE compatible avec la caisse, 
- une imprimante marquée CE compatible avec la caisse. 

Premium Application POS is constituted with ScaleModule V-Rxxx software module and a point of sale which has at least:  
- a checkout CASIO type V-R7000 or V-R7100 or V-R200 with a display for the seller,  
- an EC-marked customer display technically compatible with the checkout,  
- an EC-marked printout technically compatible with the checkout. 

 
Il est également possible de connecter d’autres périphériques compatibles et marqués CE pour permettre la 
transaction, par exemple tiroir-caisse, lecteur de code barre ou lecteur carte bleue.  
It is also possible to connect other EC-marked compatible devices, such as cash drawers, barcode readers or credit card 
readers.  

  
Le TPV Premium Application nécessite pour son fonctionnement un terminal point de vente (TPV) librement 
programmable, marqué CE, équipé de la configuration matérielle minimale suivante : 
Premium Application POS requires for its operation an EC-marked POS based on PC technology, equipped with the 
following minimum hardware configuration: 
 
 

ELEMENTS 
COMPONENTS 

DESCRIPTION MINIMALE 
MINIMUM DESCRIPTION 

Logiciel d’encaissement 
POS software 

Caisse Premium  

- avec ScaleModule V-R7000 version 1.0.0 : Caisse Premium 
version ≥ 4.1.0(RC2) et ≤ 6.2.0,  

- avec ScaleModule V-R7000 version 1.1.0 : Caisse Premium 
version ≥ 6.2.1,  

- avec ScaleModule V-R200 version 1.0.0 : Caisse Premium version 
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ELEMENTS 
COMPONENTS 

DESCRIPTION MINIMALE 
MINIMUM DESCRIPTION 

≥ 6.2.1.  
Caisse Premium 

- with ScaleModule V-R7000 version 1.0.0: Caisse Premium version  ≥ 
4.1.0(RC2) and ≤ 6.2.0, 

- with ScaleModule V-R7000 version 1.1.0: Caisse Premium version  ≥ 
6.2.1,  

- with ScaleModule V-R200 version 1.0.0 : Caisse Premium version ≥ 6.2.1.  

Caisse 
Checkout 

Casio type V-R7000 ou V-R7100  
Casio type V-R200 
 
Casio type V-R7000 or V-R7100 
Casio type V-R200 

Système d’exploitation 
Operating system 

Android version ≥ 4.2.2  
Android version ≥ 4.2.2 

Imprimante passive marquée CE 
EC-marked passive printer 

Tout type compatible  
Any compatible type 

Afficheur client marqué CE 
EC-marked customer display 

- ScaleModule V-R7000 version 1.0.0 : afficheur de 3 lignes de 20 
caractères compatible,  

- ScaleModule V-R7000 version 1.1.0 : afficheur de 2 ou 3 lignes de 
20 caractères compatible,  

- ScaleModule V-R200 version 1.0.0 : afficheur de 2 lignes de 20 
caractères intégré à la caisse V-R200.  

 
- ScaleModule V-R7000 version 1.0.0: compatible display with 3 rows of 20 

characters, 
- ScaleModule V-R7000 version 1.1.0: compatible display with 2 or 3 rows 

of 20 characters, 
- ScaleModule V-R200 version 1.0.0: compatible display with 2 rows of 20 

characters,integrated into the V-R200 Checkout.  
 

Tout type d’imprimante passive compatible peut être utilisé à condition que cette dernière soit marquée CE 
(conformité européenne à toutes les directives dont la directive CEM).  
Any type of compatible passive printer may be used provided that it bears EC marking (European conformity to all directives 
including EMC Directive). 

 
 

3. - Inscriptions d'identification 
Identification inscriptions  

Lorsque le module ScaleModule V-Rxxxx est installé sur un terminal point de vente, une plaque d'identification 
disposée sur le TPV Premium Application porte au moins les indications suivantes : 
 

- la marque ou le nom du fabricant : CASIO, 
- le nom du type du dispositif Terminal Point de Vente : Premium Application, 
- l’identification du module à caractère légal et sa version applicable : ScaleModule V-R7000 ou 

ScaleModule V-R200  et la version applicable (1.0.0 ou 1.1.0), 
- le numéro du présent certificat. 

When the ScaleModule V-Rxxxx software module is embedded on a POS system, an identification plate affixed on Premium 
Application POS bears at least the following information: 

- the mark or the name of the manufacturer: CASIO,  
- the type of the POS device: Premium Application,  
- the identification of the legally relevant software module and its application version: ScaleModule V-R7000 or 

ScaleModule V-R200 and its application version (1.0.0 or 1.1.0), 
- the number of this certificate.  

 
Le support de cette plaque est constitué d'une étiquette autocollante destructible par arrachement. 
The support of this plate consists of a self-adhesive label destructible by tearing.  
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4. – Interfaces 
Interfaces 

Les interfaces sont conformes aux exigences du paragraphe 5.3.6 de la norme EN 45501 (impossibilité de 
falsifier les indications primaires du dispositif indicateur) et ne nécessitent pas de scellement.  
The interfaces comply with the requirements of paragraph 5.3.6 of EN 45501 (inability to falsify the primary indications of the 
indicating device) and do not require sealing. 
 
 

5. – Conditions particulières d’installation, d'utilisation et de vérification 
Special conditions of installation, use and verification 

Le module ScaleModule V-Rxxxx ne peut être installé sur le TPV Premium Application que si celui-ci dispose 
d'un dispositif d'affichage destiné au client, comportant l'ensemble des indications primaires relatives à un 
instrument de pesage à fonctionnement non automatique. 
The software module ScaleModule V-Rxxxx can only be embedded on the Premium Application POS if it has a display for 
the customer with all the primary indications of a non automatic weighing instrument.  
 

Le dispositif d'affichage du TPV destiné au client doit être situé à proximité du dispositif d'affichage principal de 
l'instrument de pesage à fonctionnement non automatique (IPFNA) auquel il est connecté. 
The customer display of the POS must be located near the main display of the non automatic weighing instrument (NAWI) to 
which it is connected.  
 

De plus, les dispositifs d'affichage des deux instruments (TPV et IPFNA) doivent être placés de manière à être 
visibles simultanément par le client et le vendeur. 
In addition, the displays of both instruments (POS and NAWI) must be placed so that they are visible simultaneously by the 
customer and the seller.  
 

Lorsqu’un afficheur client de 3 lignes de 20 caractères est connecté à la caisse V-R7000,  cet afficheur doit 
porter un autocollant avec le symbole de l’unité monétaire du lieu d’utilisation  (par exemple, €) à la droite de 
l’écran au niveau de la troisième ligne de caractères en partant du haut, comme dans l’exemple ci-dessous :   
When a customer display of 3 rows of 20 characters is connected to the V-R7000 checkout, this display must bear a sticker 
with the symbol of the legal monetary unit of the place of use (for example €) on the right side of the screen at the third line of 
characters from the top, as shown below: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Le TPV Premium Application pouvant être utilisé dans différents pays, les messages d’avertissement ou d’erreur 
peuvent être traduits dans la langue du pays où il est installé.  
As the Premium Application POS can be used in different countries, warning or error messages can be translated into the 
language of the country of use.  
 
 
 
 

 


